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RAPPEL DIACONIA 2013 
Dans le numéro de PEM de février 2013, le père Yves et l'équipe d'animation pasto-
rale ont lancé un appel pour  des témoignages d'actions que vous avez pu mener en 
faveur de nos frères les plus démunis.  

Cette démarche de notre paroisse s'inscrit dans l'opération « DIACONIA 2013» lan-
cée par le diocèse de Lyon.  

Or, à ce jour, peu de contributions sont arrivées alors que beaucoup de paroissiens 
sont impliqués dans des actions caritatives, auprès des plus pauvres. Vous pouvez 
aussi témoigner d'actions qui se font dans le quartier ou dénoncer des situations 
d'injustice, d'isolement ou d'exclusion. En effet, plus que jamais, les communautés 
chrétiennes doivent être présentes auprès des plus pauvres, en être conscientes, et 
aussi le faire savoir. 

Vous pouvez donc soit envoyer un petit mot dans une lettre adressée à la Paroisse, 
soit un message par internet (sacrecoeurcharial@free.fr), soit une enveloppe déposée 
à la maison paroissiale ou dans la corbeille de la quête du prochain dimanche...  

Soyez précis et n’hésitez pas à donner des détails sur votre action ou sur la situation 
dont vous avez été témoin, sur ce que vous avez vu, sur les personnes en situation 
difficile… 

Vous pouvez conserver l'anonymat si vous le souhaitez. Merci donc de votre partici-
pation et de ne pas trop tarder... 

Henri BERTRAND 

DES EVENEMENTS A NE PAS RATER 
• Assemblée générale paroissiale lundi 6 mai 2013 à 20h30 

• Sortie paroissiale à Notre Dame de l'Ermitage à Noirétable  
samedi 8 juin 2013. Un car est en cours de réservation. 

  

 

A pape nouveau, homme nouveau & temps nouveaux ! 

Ce temps de carême 2013 restera marqué par la venue d'un nouveau pape, 

François, beaucoup ont été touchés de sa simplicité, sa « pauvreté »... 

Quelques attitudes, quelques paroles tout simplement pour redire l'évangile, son 

actualité, son exigence aussi. Cet événement important pour notre Eglise est un 

appel renouvelé à nous convertir, nous dégager du superflu pour aller à l'essen-

tiel, au Christ ! 

En fin de compte ce nouveau pape nous invite à vivre en homme nouveau, il 

nous annonce « un enseignement conforme à la vérité qui est en Jésus, à savoir 

qu'il vous faut abandonner votre premier genre de vie et dépouiller le vieil 

homme, qui va se corrompant au fil des convoitises décevantes, pour vous renou-

veler par une transformation spirituelle de votre jugement et revêtir l'Homme 

nouveau, qui a été créé selon Dieu, dans la justice et la sainteté de la vérité. » Eph 

4,21-24 

Voici bien la Pâque qu'il nous est demandé de vivre, nous la vivons dans cette 

belle liturgie de la semaine sainte, nous la prolongeons tout au long du temps 

pascal jusqu'au don de l'Esprit qui achève toute chose. 

Nous avons la joie d'accompagner nos trois catéchumènes qui vont vivre cette 

nouveauté du baptême, ils entrent pleinement dans notre communauté. Voilà 

une belle responsabilité qui nous est confiée à tous... veillons à ce qu'ils se sen-

tent membres vivants de notre famille, ils nous renouvellent aussi par la décou-

verte qu'ils font de la foi… Ce peut-être aussi pour nous l'occasion de « refaire » 

un chemin catéchuménal, revisiter notre foi, réveiller ce qui s'endort en nous. 

Le Christ est vivant ! Ressuscité ! Ne laissons pas mourir notre foi !  

Quand le doute semble nous envahir, revenons à l'essentiel : la croix est une 

exigence... le tombeau vide est une espérance...  La gloire de la croix est notre 

Victoire de ressuscité…  Bonnes fêtes de Pâques ! 

Père Yves BAUMGARTEN 

Sacré-Cœur 

Avril 2013 
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A quels saints Papa Francesco peut-il se vouer ? 
En choisissant « François » pour nom de règne, Jorge Mario Bergoglio a créé la 

surprise. Dès sa première audience accordée aux journalistes, celui que les Italiens 
appellent « Papa Francesco » s’est expliqué de son choix : ce nom fait référence à 
saint François d’Assise. Celui-ci en effet  renonça à tous ses biens pour se faire 
pauvre au service des pauvres, à une époque où l’Église amassait des richesses assu-
rant aux ecclésiastiques des conditions d’existence matérielle enviables et leur con-
férant un statut social élevé au risque de les couper du troupeau des simples fidèles. 
Or, à l’instar du « poverello » d’Assise, le Saint-Père voudrait être le chef d’une 
Église composée de pauvres au service des pauvres.  

Mais le choix du patronage de saint François d’Assise paraît judicieux à d’autres 
égards : ami des animaux et de toutes les créatures du Bon Dieu, saint François est 
le patron des protecteurs de la nature. Or, notre planète n’est-elle pas exposée au-
jourd’hui à une crise écologique majeure ? D’autre part, il fut l’artisan d’un dia-
logue religieux  franc et pacifique avec l’islam, d’où les franciscains obtinrent le 
droit d’assurer une présence chrétienne en terre d’islam ainsi que la garde des lieux 
saints. Or, là encore, le dialogue avec les musulmans et la protection des chrétiens 
d’Orient représentent des enjeux majeurs de notre temps. 

Mais on peut prêter d’autres significations encore au choix du pape François, car 
l’Église ne manque pas de très grands saints du même nom. Il y a tout d’abord saint 
François Xavier, l’illustre missionnaire jésuite du XVIème siècle. Il est notoire que 
Jorge Mario Bergoglio avait une très grande dévotion pour lui avant même d’entrer 
dans la Société de Jésus. Or, Saint François Xavier s’efforça d’évangéliser 
l’Extrême Orient puis mourut à proximité des côtes de la Chine. L’évangélisation de 
la Chine et de l’Inde n’est–elle pas un des grands enjeux du siècle prochain, ces 
deux nations à elles seules représentant plus du tiers de la population mondiale ?… 

Quant à Saint François de Sales, quelques décennies plus tard, il ramena à la foi 
catholique les régions limitrophes de Genève en élaborant une spiritualité adaptée 
au mode de vie des laïcs à une époque où il était tristement banal d’estimer que 
seuls les clercs pouvait vivre dévotement. Or mettre en pratique la vocation univer-
selle à la sainteté est un objectif désigné inlassablement par l’Église depuis Vatican 
II. 

Saint François de Paule, de son côté, fut un ascète italien qui travailla à ramener à 
la foi les Italiens à une époque, le XVème siècle, où le haut clergé romain sombrait 
dans la corruption morale tristement illustrée par la famille Borgia. Mais un siècle 
plus tard, le jésuite saint François Borgia s’efforça de racheter par une vie exem-
plaire les péchés commis par ses ancêtres. Or ne vivons-nous pas une époque où 
beaucoup de fidèles ont été troublés et scandalisés par la corruption morale de cer-
tains ecclésiastiques de sorte que seul l’exemple de prêtres irréprochables pourra les 
ramener au bercail ? 

On peut donc dire que le Saint-Père ne manquera pas de saints patrons pour in-
tercéder en sa faveur dans les rudes tâches qui l’attendent. Puissions-nous être aussi 
nombreux que possible à joindre nos prières aux leurs ! 

Frédéric CROUSLÉ 
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ANNONCES AVRIL 2013 
(penser à inscrire les dates de réunions dans l'agenda situé dans la pièce servant à l'accueil) 

BAPTEMES CELEBRES EN MARS 2013 
Loric AVENEL-DUSSAUT 

FUNERAILLES CELEBREES en MARS 2013 
Yvonne-Marie NOIRET 

Antonia CARBONELL née LOPEZ-SIFRE 
Yvonne-Alphonsine PERNAUD 

MARIAGES CELEBRES en MARS 2013 
Guy-Pierre COUVRAT et Angélique MENARD 

Mardi 2 avril 15h30 Messe à l'EHPAD Villette d'Or 
18h00 Réunion visite personnes âgées, isolées, malades 

Jeudi 4 avril 20h30 Paroisse En Marche  
 (H.BERTRAND - 04.78.53.62.14) 

Dimanche 7 avril 10h00 Messe et baptêmes de 5 enfants d'âge scolaire 

Mardi 9 avril 20h30 Équipe d'Animation Pastorale 
20h30 Préparation au baptême des petits enfants 
 (A.BRUN - 04.78.54.89.76) 

Mercredi 10 avril 20h30 Formation : le Dieu tout puissant du Credo 

Jeudi 11 avril 20h30 Groupe Bible 

Mercredi 17 avril 20h30 Ciné rencontre  
 (C. ROCHIGNEUX - 04.72.73.17.08) 

Mardi 23 avril 20h30 Formation : la résurrection dans le Credo 
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Site Internet de la paroisse du Sacré-Cœur : http://sacrecoeur.chez.com/ 

Maison paroissiale : 89, rue Antoine Charial – tél : 04-78-54-86-31 
Accueil en période scolaire : du lundi au vendredi de 17h00 à 19h00 

et le samedi de 10h00 à 12h00. 
Messe : samedi à 18h00 et dimanche à 10h00. 

Comité de rédaction : H. BERTRAND, F. CROUSLÉ, C. LACHNITT. 
Contact articles/annonces : hn.bertrand@neuf.fr 

Mise en page/Internet : H. CHELLAT — Tirage : J. BEYDON., M. RELLIER 

En marche vers Pâques 
Renaud, Yves et Thomas seront baptisés pour Pâques. Le premier dimanche de 

Carême, par la voix de notre évêque, l’Eglise et le Christ les ont appelés à recevoir 
les sacrements de l’initiation (Baptême – Eucharistie – Confirmation).  

Ils ont inscrit leur nom sur les registres de l’Eglise, en signe de fidélité à cet appel.  
Ils ont reçu l’écharpe violette, couleur de carême, signe d’attente, de désir, signe 

d’un temps de discernement, de questionnement, de conversion. Ils la porteront jus-
qu’à leur baptême.  

Le troisième dimanche de Carême, c’était le SCRUTIN. Tous trois, dans le silence, 
ont scruté leur cœur. Ils ont reconnu ce qui les habite profondément, ce qu’il y a de 
plus faible, de malade, de mauvais pour le guérir… mais aussi ce qu’il y a de bien, de 
beau pour l’affermir. La communauté tout entière a prié pour eux et avec eux. 

L’imposition des mains a appelé sur eux la force de l’Esprit qui libère, éclaire et 
fait vivre.  

L’onction d’huile des catéchumènes leur a rappelé et nous rappelle que nous ne 
sommes pas laissés tout seuls avec nos blessures. Le Christ lui-même prend soin de 
nous. Il nous soigne avec amour comme autrefois quand il touchait les malades. 

Ce même jour, tous trois ont reçu les mots du CREDO qu’ils proclameront avec 
nous la nuit de Pâques. 

L’équipe de catéchuménat 

ANNEE DE LA FOI 
Les 3 séances de formation organisées dans le cadre de l'année de la foi sur 
notre paroisse se dérouleront : 
♦ le mercredi 10 avril à 20h30 : « le Dieu tout puissant du Credo », par le 

Père Jean-Etienne Long, op 
♦ le mardi 23 avril à 20h30 : « la résurrection dans le Credo », par le Père 

Jean-Etienne Long, op 
♦ le mardi 21 mai à 20h30 : « l'Eglise dans le Credo », par le Père Bruno 

Carra de Vaux, op 
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Pain-Pomme : un grand MERCI  

pour notre paroisse jumelle au Burkina Faso ! 

Mardi 19 mars 2013, avait lieu le « Pain-pomme » dans notre église 
du Sacré-Cœur, pour venir en aide à la paroisse d’Ouargaye, au 
Burkina Faso. 

Marie Noëlle THOZET, présidente du comité de jumelage, était ve-
nue tout spécialement pour nous montrer un diaporama sur Ouar-
gaye et la chapelle de Méné en cours de construction, grâce aux 
dons, des années précédentes, des paroissiens du Sacré-Cœur. 

Cette chapelle n’a pas encore de toit. 

Après cette projection, un jeu de Memory nous a permis de prendre 
conscience qu’en temps de carême ou car « aime », chacun, enfant 
ou adulte, est appelé à se convertir, à sortir de ses habitudes 
pour aller vers une vie plus proche de Dieu.  

Le texte d’Isaïe (58, 6-8), lu par le Père Jeannot, nous a aidés dans 
ce partage. 

Le chant « Être amis dans le Seigneur » et la prière du « Notre 
Père » nous ont unis les uns aux autres.  

Et chacun a offert le prix d’un repas en échange d’une pomme et 
d’un morceau de pain. 

Grâce à vous tous, la somme de 401,50 euros sera envoyée à la 
paroisse d’Ouargaye, pour aider, nous l’espérons tous, à terminer 
cette chapelle. 

Encore Merci ! 

Christine REYT 



 

 4 

Diaconia 2013 
Ce samedi 16 mars, le lycée Charles de Foucauld accueille tous ceux qui souhaitent 

participer à la rencontre diocésaine « Diaconia 2013 », qui est animée par le Sappel1, 
l’Arche2, les Rencontres Fraternelles3, et la Pastorale des jeunes handicapés. Le pros-
pectus annonce clairement l’objectif de cette journée : « faire entendre la parole de 
ceux qui sont en souffrance, ils ne sont pas seulement des gens à secourir mais à 
écouter. » 

De fait, dès 9H30, après le temps d’accueil et une première lecture de Matthieu 25, 
se succèdent des témoignages de Damien, Kevin, une femme dont j’ai oublié le pré-
nom, d’autres encore… Damien, IMC (infirme moteur cérébral), raconte comment il 
s’est retrouvé enfermé dans un pavillon de l’hôpital Herriot, alors qu’il était dans une 
rue de Villeurbanne, attendant quelqu’un. Mais parce qu’il ne contrôle pas ses 
gestes, il a été pris pour un agité, un fou : les policiers ont été prévenus et les pom-
piers l’ont emmené, en lui laissant croire qu’ils le ramenaient chez lui. Ironie du 
sort : au même moment se tenait une conférence sur l’intégration des handicapés…
Damien en rit encore tandis que la personne qui l’assiste lit son texte. 

Témoignage de cette femme qui évoque son enfance maltraitée (inceste compris). 
Mais, un jour, quelqu’un lui a donné sa chance et permit de rebondir. Même message 
d’espérance dans le récit de cet homme que la maladie psychiatrique a coupé de sa 
famille… mais pas définitivement : ce jour, il est auprès de son père, pour l’anniver-
saire de ce dernier, et il a chargé quelqu’un de lire son témoignage. Il faudrait encore 
rapporter les paroles de Tristan vibrant de foi… 

Nous échangeons ensuite en petits groupes, nous sommes six personnes qui ne 
nous connaissons pas : quelle phrase nous a touchés ? Je retiens celle de la jeune 
femme : « Dieu utilise nos blessures pour que nous puissions consoler les autres avec 
les consolations que nous avons reçues. ». 

Après une pause pour chanter Solidaires, Solidaires, les activités de l’après-midi 
sont présentées, un certain nombre d’ateliers sont prévus autour de la musique, du 
partage de la parole, du jeu aussi… Je choisis de suivre le « forum en grand groupe » 
organisé par le Sappel sur Les personnes en situations difficiles sources de fraternité.  
Une pièce de théâtre achève cette matinée où se croisent quelques membres de notre 
paroisse… 

L’après-midi commence de façon inattendue : le diacre qui a introduit la journée 
avec Matthieu 25, nous invite à revenir à cet évangile qui n’est pas lu mais récité et 
surtout gestué. Comme ce matin, après qu’il a récité-mimé le début du Jugement 
dernier4, nous reprenons les gestes de ceux qui ont faim (mains sur la bouche), de 
ceux qui ont soif (mains à la gorge), qui ont été nus, étrangers, prisonniers… 

(…) Alors le Roi dira à ceux de droite : Venez les bénis de mon père (…) Car j’ai 
eu faim et vous m’avez donné à manger, j’ai eu soif et vous m’avez donné à boire, 
j’étais un étranger et vous m’avez accueilli, nu et vous m’avez vêtu, malade et vous 
m’avez visité, prisonnier et vous êtes venus me voir ». Alors les justes lui répon-
dront : « Seigneur, quand nous est-il arrivé de te voir affamé et de te nourrir, assoif-
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fé et de te désaltérer, étranger et de t’accueillir, nu et de te vêtir, malade ou prison-
nier et de venir te voir » ? Et le Roi leur fera cette réponse : « En vérité, je vous le 
dis, dans la mesure où vous l’avez fait à l’un de ces plus petits de mes frères, c’est à 
moi que vous l’avez fait. » Alors, il dira encore à ceux de gauche « Allez loin de moi, 
maudits, dans le feu éternel qui a été préparé pour le diable et ses anges. Car j’ai eu 
faim et vous ne m’avez pas donné à manger, j’ai eu soif et vous ne m’avez pas donné 
à boire, j’étais un étranger et vous ne m’avez pas accueilli, nu et vous ne m’avez pas 
vêtu, malade et prisonnier et vous ne m’avez pas visité. » Alors ceux-ci demanderont 
à leur tour : « Seigneur, quand nous est-il arrivé d été voir affamé ou assoiffé, étran-
ger ou nu, maladie ou prisonnier, et de ne point te secourir ? Alors, il leur répon-
dra : « En vérité je vous le dis, dans la mesure où vous ne l’avez pas fait à l’un de 
ces plus petits, à moi non plus vous ne l’avez pas fait. » Et ils s’en iront, ceux-ci à 
une peine éternelle, et les justes, à une vie éternelle. » 

Les échanges qui ont suivi, de nouveau en petits groupes, ont souligné combien les 
personnes en situations difficiles peuvent se sentir peu accueillies dans les églises. 
Ces échanges préparent les débats qui nourriront la rencontre Diaconia 2013 qui aura 
lieu à Lourdes pendant l’Ascension.  

L’heure tourne, les ateliers s’achèvent, on s’affaire sur ce qui était une scène pour 
dresser l’autel.  

La messe peut bientôt commencer, présidée par Bruno-Marie DUFFE, délégué 
épiscopal à la pastorale familiale et sociale en charge de Diaconia 2013, entouré de 
deux autres prêtres de diacres. Arrive le moment de l’Evangile ; le diacre a annoncé 

Matthieu 25, ce texte qui a ponctué la journée, en début de matinée puis d’après-
midi. Il n’a pas besoin de lire : il se met devant l’autel et tous ensemble, lui, les 
prêtres, les diacres et toute l’assemblée (du moins ceux qui peuvent se lever), tous, 
nous redisons les paroles de cet évangile et refaisons les gestes de l’affamé, de 
l’assoiffé, de l’homme étranger, nu, malade ou prisonnier. Incroyable de partager 
ainsi la parole en la mimant ! Impossible d’oublier ce texte que nous n’avons pas 
seulement proféré mais aussi gestué ; nous nous le sommes, littéralement, incorporés. 

Magnifique messe nourrie de tout ce que nous avons reçu ce jour, notamment cette 
découverte de l’Evangile gestué, ou, pour reprendre l’intitulé d’un des ateliers, « de 
la parole de Dieu par cœur et par corps.» 

Catherine LACHNITT  
1 SAPPEL : communauté chrétienne qui partage la foi et la Parole de Dieu avec les familles 
du quart monde. 
2 L’Arche, association fondée en 1964 par J.Vanier ; elle accueille des personnes ayant un 

handicap dans des lieux de vie partagée. 
3 Rencontres fraternelles : rencontres d’hommes et de femmes marqués par la vie, mis en 
marge par les difficultés de la vie, et de ceux qui ont été interpelés par eux. 
4 « Quand le Fils de l’homme viendra dans sa gloire, escorté de tous les anges, alors il pren-
dra place sur un trône de gloire. Devant lui seront rassemblées toutes les nations, et il sépare-
ra les gens les uns des autres, tout comme le berger sépare les brebis des boucs. Il placera les 
brebis à sa droite, et les boucs à sa gauche. » 

 


